

1808

COMPOSICIÓN DE CABILDO

ALCALDE ORDINARIO DE PRIMER VOTO EN TURNO DE CORREGIDOR: José Juan de Fagoaga

REGIDORES PROPIETARIOS:

Joaquín Romero de Caamaño
Antonio Méndez Prieto y Fernández
Antonio Rodríguez de Velasco
Manuel de Cuevas Moreno de Monroy Guerrero y Luyando
Manuel de Acevedo y Cosío (marqués de Uluapa)
Juan Manuel Velázquez de la Cadena
León Ignacio Pico
Manuel Gamboa
Agustín del Rivero

REGIDORES HONORARIOS:

Francisco Primo de Verdad y Ramos
Juan Francisco Azcárate
Antonio González Alonso (marqués de Santa Cruz Inguanzó)
Agustín Villanueva Cáceres Ovando
Manuel Díaz

339. Enero 1

ALCALDES ORDINARIOS. José Juan de Fagoaga y Pedro González entregan las insignias de justicia.

ALCALDES DE MESTA. Son nombrados alcaldes de mesta para el presente año: Pedro González Noriega, y continúa Juan Cervantes.

ALCALDES ORDINARIOS. Se dio posesión y prestaron juramento como alcaldes ordinarios: José Juan de Fagoaga, reelecto por aclamación como alcalde ordinario de primer voto, y José Sánchez Hidalgo, de segundo voto.

ALCALDES ORDINARIOS. Se acordó que los alcaldes ordinarios electos, se presenten ante la virreina, y se avise al virrey al cantón de Veracruz en quiénes recayó la susodicha elección.

340. Enero 2

ELECCIÓN DE OFICIOS. Alférez real: Manuel Gamboa; procurador general: Agustín del Rivero (segundo año); junta de propios, abastos, gremios elecciones y

pobres: alcalde ordinario de primer voto, Manuel Luyando, y el marqués de Uluapa, el síndico y procurador general asisten sin voto; juez de información de maestros de escuela: Manuel Luyando; tribunal de fiel ejecutoría: alcalde ordinario de primer voto, Juan Manuel Velázquez de la Cadena, León Pico y Agustín Villanueva; junta del pósito y alhóndiga: alcalde ordinario de primer voto, Joaquín Romero de Caamaño, Antonio Méndez Prieto y Fernández, Francisco Sánchez de Tagle, el síndico y procurador general asisten sin voto; junta de policía: alcalde ordinario de primer voto, Joaquín Romero de Caamaño, Antonio Méndez Prieto y Fernández, Antonio Rodríguez de Velasco, Manuel Luyando, marqués de Uluapa, Manuel Velázquez de la Cadena, León Ignacio Pico, Manuel Gamboa, Manuel de Arcipestre y Manuel Díaz; juez de arquerías y aguas: Ignacio Iglesias; juez de cañerías: Antonio Méndez Prieto y Fernández; juez de ríos, calzadas y caminos: Manuel Luyando; obrero mayor: Joaquín Romero de Caamaño; archivero: Ignacio Iglesia; alcalde de la alameda y juez de paseos: Manuel Luyando; alcalde del rastro y veedor de la Piedad: Manuel Gamboa; comisario de milicias: Antonio Rodríguez de Velasco; secretario de cartas y consultas: el mismo; contador: Manuel Zozaya (en los mismos términos que el año pasado); mayordomo tesorero: Bruno Larrañaga; capellán de la Ciudad: Francisco Méndez Prieto y Candia; capellán del santuario de los Remedios: Joaquín Iglesias; porteros almotacenes: José Berruecos y Camilo Gutiérrez; porteros segundos: Mariano Torres y Joaquín León; supernumerario: Mariano Lima; escribano de diputación: Ignacio de la Barrera; escribano de la alhóndiga: Juan Vicente Vega; escribano de policía: Francisco Javier Benítez; abogados de Ciudad: Antonio Rodríguez de Velasco y Francisco Primo de Verdad; supernumerario: Juan Francisco Azcárate; maestros mayores de arquitectura: Ignacio Castera y José del Mazo; alcalde de la alhóndiga mayor y mayordomo del pósito: Lucas Martínez; alcalde de los maíces de Toluca: Joaquín de la Peza; alcalde de la alhóndiga de San Antonio Abad: José González; alcalde del Puente de Tezontlale: Lorenzo Salazar; veedor del matadero: José Narvarte; fieles de la carnicería mayor: José Palazuelos y Fernando Sabido; fieles de los barrios de Jesús María: Francisco Hormigo; fiel del rastro: Manuel Sarmiento; fiel de Pila Seca: Mariano Islas; fiel de la del Puente de la Aduana Vieja: José Manuel Mata; fiel de Santa Clara: José Pérez Vello; fiel de Santo Domingo: José Cadena; fiel de San Felipe: Mariano Farfán; fiel de la del Puente Colorado: José Riofrío; administrador de plazas: Rafael Villela; teniente de la villa de Guadalupe: José Angulo; teniente del pueblo de Popotla: Ramón de la Rosa; procuradores de esta Audiencia Ordinaria: Pedro del Castillo, José Ignacio Villa, José Ponce, Felipe Revilla, Francisco Madariaga, Blas Andrés de Olivar y José María Vallejo; intérprete: Vicente de la Rosa; médico de la cárcel pública: José Villarreal; cirujano: José Larrañaga; boticario: José María Ceballos; guarda mayor del alumbrado: Dionisio Boneta; guardas de a caballo: los cabos serenos; celadores de los ramos de policía: Diego de la Rosa y Manuel Barrera; alguacil de la junta de propios: José de la Trinidad Garrido; alguacil policía: José Garrido; alguacil de fiel ejecutoría: el mismo; guarda de ríos: Rafael Laredo.

ALCALDE DEL CRIMEN. Antonio de la Riva participa a la Ciudad que el rey lo nombró alcalde del crimen de la Real Audiencia de Guadalajara.

MINISTRO DEL TRIBUNAL DE LA MESA DE PROPIOS. Se acordó que se haga saber a la contaduría y a la tesorería de la Ciudad que se nombró al alguacil José

de la Santísima Trinidad Garrido como ministro del tribunal de la mesa de propios.

341. Enero 5

ALCALDES ORDINARIOS. Se vio un oficio del alcalde ordinario de primer voto, al que acompaña una declaración del virrey, referente a las facultades de los alcaldes ordinarios como jueces de teatro.

FIELATO DE SANTA CLARA. Se acordó que se haga saber a la contaduría y tesorería que la vacante del fielato de Santa Clara pasó a servirla Agustín Silva.

342. Enero 11

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto con qué dar cuenta.

343. Enero 15

VIRREY ITURRIGARAY. Se vio un oficio del virrey Iturrigaray en el que avisa a la Ciudad su llegada al cantón de Veracruz.

ALCALDES ORDINARIOS. Se vio un oficio del virrey, en el que contesta a la Ciudad que quedó enterado de que la elección para alcaldes ordinarios recayó en José Juan de Fagoaga y José Sánchez Hidalgo.

345. Enero 18

COLEGIO EN EL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se acordó que todos los capitulares se impongan del expediente formado por Ana María Iraeta sobre la fundación de un colegio apostólico en el Santuario de los Remedios.

CAPELLÁN DE LA CIUDAD. Se dio cuenta con el expediente formado, en virtud del oficio del virrey, sobre que el capellán de la Ciudad cese en las susodichas funciones.

PARIÁN. Teodoro Salazar del Puerto solicita a la Ciudad licencia para levantar los techos de los cajones que arrienda en el Parián. Se acordó que el obrero mayor haga vista de ojos.

JUECES DE POLICÍA. Se acordó que los jueces de policía entreguen a la Ciudad los informes sobre la limpieza de sus cuarteles.

346. Enero 20

REGIDORES HONORARIOS. Billete para ver un auto de la Real Audiencia, que en conformidad con la respuesta del fiscal de lo civil, declara nulas las reelecciones que efectuó el Ayuntamiento para regidores honorarios en el cabildo del 20 de noviembre del año anterior. Se recuerda que se haga saber al licenciado

Azcárate que las expresiones vertidas en su contra por el decano de la Ciudad son inconducentes y se le dé testimonio de este auto para resguardo de su honor. Se acordó que se cite a cabildo extraordinario para proponer a los regidores honorarios.

347. Enero 22

SEPELIO. Se acordó asistir al entierro de la suegra del regidor alguacil mayor Joaquín Romero de Caamaño.

PARIÁN. Se acordó que Teodoro Salazar, bajo la supervisión de uno de los maestros de la Ciudad, repare los techos de los cajones que arrienda en el Parián.

348. Enero 25

REGIDORES HONORARIOS. Billete para tratar sobre el nombramiento de regidores honorarios. El decano pidió que se asentase el decreto de la Real Audiencia y la ordenanza tercera que se refiere a reelecciones. Se procedió a la votación y se acordó que Francisco Manuel Sánchez de Tagle haga la consulta que se remitirá al virrey, para que éste califique si los regidores honorarios actuales pueden ser reelectos en virtud de la real cédula del 18 de diciembre de 1792, que previene que no se guarden huecos y parentescos en casos extraordinarios, como se considera que ocurrió en la susodicha reelección, y dispense la ordenanza 29 para que baste la pluralidad de votos. Se acordó que se cite con billete.

349. Enero 29

AGUAS, PALACIO ARZOBISPAL. El delegado del virrey remitió a la Ciudad una copia de la carta acordada del Supremo Consejo de Indias, sobre la transacción que celebró la junta de Ciudad con el arzobispo, en el litigio que pendía sobre el surtimiento y propiedad de aguas del palacio arzobispal en Tacubaya.

FIESTA DE SAN PEDRO NOLASCO. Se recuerda la asistencia del Cabildo a la función de San Pedro Nolasco, en el convento de Nuestra Señora de la Merced.

PROPIOS. Se acordó que el maestro Mazo haga vista de ojos al terreno que la Ciudad le mercendeó a Miguel García.

MERGED DE AGUA. Se acordó que pase al procurador general el expediente y demás documentos sobre la merced de agua que la Ciudad concedió al tesorero.

REGIDORES HONORARIOS. Billete para ver la representación que se remitirá al virrey, en la cual la Ciudad le solicita que dispense la inobservancia de la real cédula de 18 de noviembre, que manda que se guarden huecos y parentescos en las elecciones de regidores honorarios, previniendo que en casos extraordinarios se pueden efectuar, como considera la Ciudad para la reelección del marqués de Santa Cruz de Inguanzó, Francisco Primo de Verdad, y Juan Francisco Azcárate como síndico del común. Se solicita también que pase a su justificación que para

la citada reelección no se necesite la totalidad de los votos, como lo previene el artículo 29 de las ordenanzas de la Ciudad.

350. Febrero 3

ALUMBRADO DEL REAL PALACIO. Sesión pelícano para ver un oficio del virrey en el que ordena que del fondo común se costee el alumbrado exterior de real palacio. Se acordó pase a junta de Ciudad.

351. Febrero 6

ALCALDE ORDINARIO. Joaquín Luis Encino participa a la Ciudad que fue electo alcalde ordinario de primer voto de la ciudad de Puebla.

CERTIFICACIONES. Se acordó que se den al decano las certificaciones que solicita de varios documentos.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. Se dio cuenta con el expediente promovido por el marqués de Castañiza, sobre convertir el colegio de indias de Nuestra Señora de Guadalupe en convento de religiosas de la Enseñanza.

CERTIFICACIONES. El decano desistió de pedir a la Ciudad las certificaciones que le solicitó.

351. Febrero 8

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. Billeto para ver el pedimento del procurador general en el expediente promovido por el marqués de Castañiza, director del colegio de indias de Nuestra Señora de Guadalupe, sobre convertir éste en convento de religiosas indias de la Enseñanza. Se acordó que para hacer el informe al rey el licenciado Azcárate pida al juez protector del colegio las instrucciones pertinentes.

352. Febrero 15

PROPIOS. Se acordó que pase al procurador general, y con lo que diga a junta de Ciudad, el informe del maestro Castera, sobre que la Ciudad bonifique a Bernardo Gorostieta el terreno que le quitó.

MERGED DE AGUA. Se acordó pase al juez de arquerías la solicitud de Pedro Basauri sobre una merced de agua.

PROPIOS. Se dio cuenta con el expediente promovido por Miguel García, en el que solicita a la Ciudad una merced de un sitio.

REGIDOR PROPIETARIO. El marqués de Uluapa avisa a la Ciudad que el virrey le concedió licencia para ir a sus haciendas.

353. Febrero 17

REGIDORES HONORARIOS. Billete para ver un oficio del virrey en el que solicita a la Ciudad que le remita la representación que hizo sobre las reelecciones de regidores honorarios. Se acordó que el escribano de policía ponga las certificaciones que solicitaron los licenciados Francisco Verdad y Francisco Azcárate, y que se remitan al virrey.

354. Febrero 19

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. Se acordó que pase al síndico y procurador general el oficio en el que el juez protector del colegio remite la información que le solicitó la Ciudad sobre el susodicho colegio.

COLEGIO DE ABOGADOS. Se dio cuenta con el oficio del colegio de abogados, en el que informa a la Ciudad que el virrey aprobó el convenio que ambos efectuaron sobre corresponderse asientos en los actos públicos y en las asistencias recíprocas en los funerales de sus individuos. Se vio el auto de la Real Audiencia en el que informa que aprueba el susodicho convenio, ínterin que el rey da su aprobación final.

PÓSITO DE TOLUCA. Se acordó que se dé a Juan Francisco Azcárate una certificación sobre la traslación del pósito de Toluca a Cuajimalpa.

356. Febrero 26

REGIDORES HONORARIOS. Billete para ver dos oficios del virrey. En el primero contesta a la Ciudad que ha aprobado la lista de las comisiones que deben desempeñar los regidores y subalternos de la Ciudad. Se acordó que se avise a Antonio Rodríguez de Velasco para que ponga la lista en la guía. En el segundo avisa a la Ciudad que por decreto ha determinado aprobar la reelección de los regidores honorarios marqués de Santa Cruz de Inguanzó, Francisco Primo de Verdad y del síndico Juan Francisco Azcárate. Se acordó avisar al virrey que el decano puso apelación de su determinación ante la Real Audiencia.

357. Marzo 4

PLÁTICAS DOCTRINALES. Se acordó pase al procurador general la solicitud del síndico, sobre que los carmelitas continúen sus pláticas dominicales en el portal de Mercaderes.

AGUAS, BARRIO DE SANTA MARÍA. Se acordó que pase al juez de cañerías la solicitud del cura de la parroquia de Santa María, sobre que se le concedan los derrames de agua de la fuente pública de su parroquia.

PROCURADOR DE ESTA AUDIENCIA ORDINARIA. Se acordó admitir a Felipe Revilla Olivares su renuncia al cargo de procurador de esta Audiencia Ordinaria.

FIESTA DE SAN JUAN DE DIOS. Se recuerda la asistencia a la función de San Juan de Dios.

358. Marzo 8

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

359. Marzo 11

REGIDORES HONORARIOS. Se dio cuenta con un auto de la Real Audiencia, sobre la apelación que el decano interpuso en este tribunal contra el decreto del virrey, respecto a la reelección de los regidores honorarios actuales. Se acordó que el escribano mayor de gobierno haga la relación prevenida por el virrey.

ARTIFICIO HIDRÁULICO. Se vio un oficio del virrey, en el que avisa a la Ciudad que por decreto ha ordenado a Juan Narciso Peimbert que examine el artificio hidráulico que se halla en la fuente del cuartel de inválidos.

MILICIAS. Se dio cuenta de un oficio del virrey, en el que reprende a la Ciudad por no haber completado la baja del regimiento de infantería provincial. Ordena que se encargue dicha comisión a Manuel Sánchez de Tagle.

359. Marzo 14

ASESORES DE LAS INTENDENCIAS. Se vio un oficio del virrey, al que acompaña copia de la real cédula, sobre que a los asesores de las intendencias que sean promovidos a plazas de las audiencias se les abone el sueldo del destino que dejan, hasta que tomen posesión de sus nuevos empleos.

FUNCIÓN DE CORPUS. Se acordó que se haga saber a Antonio Rodríguez de Velasco, que cuando se preste la vela que se usa en la función de Corpus, se entregue en las mismas condiciones que se prestó.

REGIDORES HONORARIOS. Se nombró a Manuel Sánchez de Tagle para que hable con los regidores honorarios. El decano pidió testimonio de la citada proposición.

ALCALDES ORDINARIOS. Se vieron los autos seguidos por los ex alcaldes ordinarios Pedro Basave y Sebastián de Heras, sobre turnarse en las funciones del corregimiento.

360. Marzo 18

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

361. Marzo 21

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

362. Marzo 25

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo cabildo por ser día de fiesta.

363. Marzo 26

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

365. Marzo 28

PLÁTICAS DOCTRINALES. Se acordó que se haga como solicita el síndico: que uno de los padres carmelitas dé pláticas doctrinales en el portal de Mercaderes.
AGUAS, BARRIO DE SANTA MARÍA. Se acordó que pase al síndico y procurador general el informe que hizo el juez de cañerías, sobre que los derrames de la fuente del barrio de Santa María pasen a la fuente del patio del curato.

366. Abril 1

EXPEDICIONES BOTÁNICAS. El virrey remite a la Ciudad una real orden del año 1791, en la que solicita a la Ciudad que ayude a subvencionar la impresión de la obra sobre las adquisiciones y frutos logrados en América.
PAÑOS Y PULQUE. La Real Aduana remite a la Ciudad la cuenta de los productos y gastos del nuevo impuesto sobre paños y pulques.

367. Abril 4

PROPIOS. Se acordó que el juez del cuartel correspondiente, haga vista de ojos al terreno que solicita a la Ciudad José Gerardo Silva.
ENCOMENDERO DE LA ALHÓNDIGA MAYOR. Se acordó que corra traslado al el alcalde de la alhóndiga, del escrito de Juan Sarralde, sobre que se le restituya en la encomienda de la venta de maíces.

368. Abril 8

MÉRITOS Y SERVICIOS. Se acordó que se extienda al conde de Santa María de Guadalupe del Peñasco el informe que tiene pedido sobre sus méritos, para el rey.

369. Abril 20

AGUAS, BARRIO DE SANTA MARÍA. Se dio cuenta con las solicitudes del síndico y procurador general, en el expediente formado por el cura de la parroquia de Santa María, sobre que se le den las derramas de agua de la fuente de la plazuela para la fuente del patio del curato.

MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al juez de cañerías el expediente promovido por el conde de la Cortina, sobre que se le traslade una merced de agua de su casa de Juan Manuel a su casa en el pueblo de Tacubaya.

ALCALDE ORDINARIO. El alcalde ordinario de segundo voto informa a la Ciudad que la Real Audiencia le hizo saber un auto para que promueva sus derechos, sobre su turno para presidir el cabildo.

FIEL DE CARNICERÍA. Se ordene al secretario de cabildo que suspenda el despacho del título de fiel de carnicería, hasta que el Ayuntamiento declare a quién toca el turno para nombrarlo.

369. Abril 22

ALCALDE ORDINARIO. El alcalde ordinario de segundo voto informó a la Ciudad que la Real Audiencia le hizo saber que usase de sus derechos sobre su turno en las funciones del corregimiento. Se acordó que se cite a cabildo extraordinario.

REGIDORES HONORARIOS. Francisco Urrutia solicita a la Ciudad que el licenciado Francisco Verdad le pase el expediente sobre sueldos de los regidores honorarios.

FIEL CONTRASTE. Se acordó que se haga saber al fiel contraste, que las visitas las haga con el escribano mayor de cabildo o con quien nombre dicho escribano.

370. Abril 25

VESTUARIO. Se mandó prevenir al receptor de la Real Audiencia de que la próxima vez que lleve un auto al Ayuntamiento lo haga vestido en la forma acostumbrada.

COLEGIO EN EL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. El virrey reclama a la Ciudad el informe que pidió, sobre la fundación de un colegio apostólico en el Santuario de los Remedios. Se acordó que se dé cuenta en junta de Ciudad.

ENCOMENDERO DE LA ALHÓNDIGA MAYOR. Se acordó que el alcalde de la alhóndiga mayor haga su informe sobre la queja que presentó en su contra el encomendero de la susodicha alhóndiga.

PARIÁN. Joaquín Trueba solicita permiso a la Ciudad para reparar el cajón que ocupa en el Parián.

ALCALDES ORDINARIOS. Billeto para tratar sobre el turno de alcaldes ordinarios. Se procedió a la votación sin llegar a ningún acuerdo.

371. Abril 28

REGIDORES HONORARIOS. Billeto para ver un auto de la Real Audiencia, sobre la apelación que interpuso el decano al decreto del virrey en el que aprobó las reelecciones de los regidores honorarios actuales. La Real Audiencia declara apelable el citado decreto.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Los procuradores general y síndico propusieron a la Ciudad trasladar a la capital a la nuestra señora de los Remedios, para que por medio de un novenario interceda para el buen tiempo y el término de las enfermedades. Se acordó remitir al virrey una representación solicitando su anuencia.

372. Abril 29

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo cabildo porque no se juntaron los capitulares.

373. Mayo 2

FIESTA DE SANTA COLETA. Se acordó solicitar la anuencia del virrey para asistir a la función de canonización de Santa Coleta.

INCENDIOS. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que solicita a la Ciudad que le informe sobre el paradero y el estado en que se encuentran los cubos de suela para los incendios.

REGIDOR PROPIETARIO. Se acordó que se saque el testimonio de los documentos que solicitó Francisco Urrutia a la Ciudad.

CAUDALES PÚBLICOS. Se acordó que pasen a la contaduría las cuentas presentadas por el tesorero, de las salidas y entradas de los caudales públicos.

374. Mayo 6

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que contesta a la Ciudad que en momento oportuno resolverá si se trae a la capital a la Nuestra Señora de los Remedios.

375. Mayo 9

DONATIVOS PARA ESPAÑA. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que solicita a la Ciudad que le informe sobre las cantidades que se han colectado para las viudas de los individuos de la escuadra española que murieron en el cabo Trafalgar.

MERCED DE AGUA. El conde de la Cortina solicita a la Ciudad permiso para coger una merced de agua en la villa de Tacubaya. Se acordó que el testimonio de la escritura que le confirió el gobernador de la villa pase al juez de cañerías.

ESCRIBANO DE POLICÍA. Se acordó que se dé al escribano Moctezuma

certificación de haber servido a satisfacción en la susodicha escribanía.
SECRETARIO DE CABILDO. Se acordó que pase al procurador general el expediente del secretario, en el que pide que se le dé posesión de los ramos de policía.

377. Mayo 13

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

378. Mayo 16

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

379. Mayo 20

RÉDITOS DE LA ARCHICOFRADÍA DEL ROSARIO. Se dio cuenta con un oficio del virrey en el que ordena a la Ciudad que pague a la archicofradía del Rosario los réditos vencidos. Se acordó contestar al virrey que se dará cuenta en junta de Ciudad.

ABASTO DE CARNE. Se acordó que pase a la fiel ejecutoría el oficio del virrey, sobre la escasez del abasto de carne al público.

INCENDIOS. Se acordó que Diego de la Rosa informe sobre el paradero de los cubos para apagar los incendios.

ALCALDES ORDINARIOS. Billete para ver un auto de la Real Audiencia, en el que declara inapelable el decreto del virrey Marquina dado el 16 de septiembre de 1802, sobre el turno trimestral de los alcaldes ordinarios en las funciones del corregimiento.

380. Mayo 23

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

381. Mayo 27

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No se celebró cabildo porque los capitulares se demoraron en la asistencia a San Felipe Neri.

382. Mayo 28

PANADERÍAS. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que reprende a la Ciudad por no haber ejecutado el informe sobre el proyecto para el arreglo de las

panaderías que presentó Gabriel del Yermo. Se acordó que el expediente pase a los procuradores síndico y general.

ESTADO Y MARQUESADO DEL VALLE. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que ordena a la Ciudad que pague a Joaquín Guerrero, como parte legítima del estado y marquesado del Valle, los réditos que se le deben.

EXPEDICIONES BOTÁNICAS. Se vio un oficio del virrey, en el que recuerda a la Ciudad que diga si está de acuerdo en contribuir a la impresión de la obra de las adquisiciones y frutos logrados en América por las expediciones botánicas.

DONATIVOS PARA ESPAÑA. El comisionado para recaudar los donativos para las viudas de los españoles que perecieron en el combate del cabo Trafalgar, avisa a la Ciudad que no ha colectado nada.

DIVISIÓN DE TERRENO. Se acordó notificar a la señora Villagómez que a prorrata levante una pared divisoria de su terreno con el de Miguel García.

AGUAS, BARRIO DE SANTA MARÍA. Se acordó que pase al procurador general el expediente del cura de Santa María, en el que solicita que los derrames de la fuente pública pasen a la fuente del curato.

383. Junio 3

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

384. Junio 8

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo cabildo porque todos los capitulares contrajeron la epidemia catarral.

385. Junio 14

COLEGIO DE ESCRIBANOS. Se leyó un oficio del rector del colegio de escribanos, solicitando al Ayuntamiento que convide a su colegio a las funciones públicas. Se acordó que con los anteriores oficios sobre los convites de colegios reales pase éste al síndico y procurador general.

ABDICACIÓN DE CARLOS IV EN FAVOR DE FERNANDO VII. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que informa a la Ciudad que por noticias que ha traído la barca Atrevida, se ha enterado de que Carlos IV abdicó en favor de su hijo Fernando VII. El virrey previene a la Ciudad que vaya acordando las demostraciones de regocijo por el citado acontecimiento. Se acordó citar a cabildo extraordinario.

REGIDOR PROPIETARIO. Se vio un oficio de Francisco Urrutia, en el que reclama a la Ciudad el turno que le corresponde en el nombramiento de fiel de carnicerías, y la demora de la contestación a sus oficios sobre sus funciones como regidor y alguacil mayor.

385. Junio 16

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se acordó que una diputación reitere al virrey la solicitud del síndico y del procurador general, sobre traer a la capital a Nuestra Señora de los Remedios, para rogarle por la recuperación de la salud pública y la venida de las lluvias. El virrey contesta a la Ciudad que ha pasado oficio al arzobispo para solicitar su conformidad.

ALCALDES ORDINARIOS. Se vio un oficio del virrey, en el que informa a la Ciudad que la Real Audiencia declaró inapelable y confirmó el decreto del virrey Marquina de 16 de septiembre de 1802, sobre que los alcaldes ordinarios se turnen trimestralmente en las funciones del corregimiento.

PROCLAMACIONES DE REYES. Se acordó formar un extracto de los expedientes que hay sobre las proclamaciones de reyes.

386. Junio 18

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Billete para ver un oficio del virrey, en el que informa a la Ciudad que el arzobispo está conforme en que se traiga a la capital a Nuestra Señora de los Remedios. Se acordó que los comisionados por el Ayuntamiento se pongan de acuerdo con el arzobispo y cabildo eclesiástico para trasladar a la Virgen.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. El marqués de Uluapa dio parte al Ayuntamiento, de que acordó con el arzobispo los días y las iglesias en que estará la Virgen, en cuya virtud se extendieron los convites y bando para el citado acontecimiento.

387. Junio 20

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo cabildo porque los capitulares fueron al santuario de los Remedios a traer a la Virgen, y porque no hubo asunto de qué dar cuenta.

388. Junio 25

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo cabildo por no haber expedientes de qué dar cuenta.

389. Junio 30

ALCALDES ORDINARIOS. Billete del virrey para ver un decreto, en el que manda suspender la ejecución de otro dado el 16 de septiembre de 1802 por el virrey Marquina, sobre que los alcaldes ordinarios se turnen trimestralmente en las funciones del corregimiento.

390. Julio 2

ALCALDES ORDINARIOS. Billete del virrey en el que informa a la Ciudad que ha comunicado al alcalde ordinario de segundo voto su determinación de suspender el turno de los alcaldes ordinarios en las funciones del corregimiento.

TESORERÍA DE LA CIUDAD. Se vio la representación del tesorero, en la que informa a la Ciudad que la tesorería no tiene numerario para pagar las memorias semanales. Se acordó que las memorias inmediatas se paguen del arca del pósito y se cite a junta con el superintendente para tratar sobre el asunto.

391. Julio 4

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

392. Julio 6

ALCALDES ORDINARIOS. Billete para oír lo que tienen que decir los alcaldes ordinarios, sobre el oficio del virrey que se vio en el cabildo de 2 de julio del presente año.

393. Julio 8

FIEL EJECUTOR. Se acordó que pase al síndico y procurador general el expediente que el virrey remitió a la Ciudad, para informe sobre la provisión del oficio de fiel ejecutor de la ciudad de Valladolid.

AGUAS, BARRIO DE SANTA MARÍA. Se dio cuenta con el expediente formado por el cura de la parroquia de Santa María, en el que solicita los derrames de la fuente pública de la plazuela para la fuente del patio del curato.

ALCALDE ORDINARIO. El alcalde ordinario de primer voto solicita a la Ciudad que lo mantenga en posesión de las funciones del corregimiento.

MAESTRO MAYOR. Se acordó notificar al maestro Castera que evacúe todas las diligencias que tiene pendientes.

394. Julio 11

PROCLAMACIONES Y JURAS. Se acordó citar a cabildo extraordinario para el lunes siguiente, para ver los documentos sobre proclamaciones y juras de reyes.

FIESTA DE SAN CAMILO. Se recuerda asistir a la función de San Camilo.

FIEL DE CARNICERÍA. José de Urrutia nombró como fiel en la tabla de carnicería vacante a José de Agüero.

PROPIOS. Se acordó que se dé al procurador general un testimonio de la real cédula en la que se hizo a la Ciudad concesión de 15 leguas en contorno.

395. Julio 15

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

396. Julio 18

PROPIOS. Se acordó que el decano, con el maestro mayor, hagan vista de ojos a un terreno que solicita a la Ciudad el conde de Pérez Gálvez.

AYUNTAMIENTO DE LIMA. Se vio un oficio de la ciudad de Lima, en el que solicita al Ayuntamiento de México certificaciones sobre el ceremonial que éste observa en funciones públicas, y los privilegios de que goza. Se acordó que el secretario extienda las certificaciones y testimonios para remitirlas.

397. Julio 22

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

398. Julio 27

PROPIOS. Se dio cuenta con un oficio remitido al decano por la real junta del Hospital general de naturales, en el que recuerda a la Ciudad la compra que ha determinado efectuar de un terreno.

399. Julio 29

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

400. Agosto 1

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que contesta a la Ciudad que recibió la representación para trasladar a la capital a nuestra señora de los Remedios.

PROCLAMACIÓN DE FERNANDO VII. Se acordó que una diputación lleve al virrey la representación en la que la Ciudad le solicita que efectúe a la brevedad posible la proclamación de Fernando VII. El virrey contesta que acaba de firmar la orden para que se efectúe la susodicha proclamación. Se acordó citar a cabildo extraordinario.

401. Agosto 5

PROCLAMACIÓN DE FERNANDO VII. Billete para tratar sobre la proclamación de Fernando VII. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que informa a la Ciudad que está de acuerdo con ella en que se proceda con la mayor brevedad a la proclamación y jura de Fernando VII. Se vio otro oficio del virrey en el que avisa a la Ciudad que ha ordenado a la Real Hacienda que del fondo de sisa del aguardiente de caña se le haga el préstamo de 33,000 pesos para sufragar los gastos de la citada proclamación.

402. Agosto 8

MANIFIESTO DE LA JUNTA SUPREMA DE SEVILLA. Billete para ver un oficio del virrey, al que acompañan diez ejemplares del bando que mandó publicar, con inserción del manifiesto de la Junta Suprema de Sevilla referente a la declaración de guerra al emperador de los franceses y al armisticio concertado con la Gran Bretaña. Este billete se asentó en el libro de cabildos reservados.

NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. Se leyó un oficio del virrey en el que contesta a la Ciudad que deniega su solicitud sobre que se traslade a la capital a la Virgen de Guadalupe. El virrey comunica a la Ciudad los días y la forma en que se efectuarán rogaciones.

403. Agosto 11

ALCALDES ORDINARIOS. Billete para ver un oficio del virrey, en el que ordena a la Ciudad que cumpla con lo prevenido en su decreto del 28 de junio referente al turno de los alcaldes ordinarios. Este cabildo consta en el libro de los cabildos reservados.

404. Agosto 16

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

406. Agosto 19

AGUAS, SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. El alcalde ordinario de segundo voto avisa a la Ciudad que devolvió al virrey el expediente sobre las diligencias que le ordenó efectuar para la introducción de agua en el santuario de los Remedios.

407. Agosto 22

JURA DE FERNANDO VII. El virrey avisa a la Ciudad que aprueba que a Manuel

Gamboa se le hayan dado 4,000 pesos para los gastos que hizo en la indicada función, como alférez real, y que a los regidores honorarios se les hayan suministrado las mismas ayudas de costa que a los propietarios. Se acordó que se dé cuenta en junta de Ciudad.

408. Agosto 23

SÍNDICO DEL COMÚN. El síndico procurador general del común dijo que se retractaba de haber pedido que se citara a cabildo extraordinario

AYUDA DE COSTA. Los porteros substitutos solicitan a la Ciudad ayuda de costa por la celebridad de la jura de Fernando VII.

ALACENAS FRENTE A PALACIO. José Isidro Mendoza solicita permiso para abrir dos alacenas frente al Palacio. Se acordó que el juez de plazas haga vista de ojos, y con lo que resulte se dé cuenta en junta de Ciudad.

CABO DEL ALUMBRADO. Teodoro Hinojosa solicita que se le restituya en su plaza de cabo de los guardas del alumbrado. Se acordó que el presidente, de acuerdo con sus facultades, tome las providencias pertinentes.

409. Agosto 26

ESTANCO DE PÓLVORA. Se vio un oficio del virrey, que acompaña copia certificada del pedimento del fiscal de la Real Hacienda, referente al gasto impendido en las reparaciones de la casa de la administración de pólvora.

NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. Se vio un oficio del virrey, en el que avisa a la Ciudad que da su anuencia para que se haga un novenario a la virgen de Guadalupe.

409. Agosto 29

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

410. Septiembre 2

PROCLAMA DEL VIRREY A LOS HABITANTES DE NUEVA ESPAÑA. El virrey remitió a la Ciudad dos ejemplares de la proclama, en la que incita al pueblo a estrechar los lazos de fidelidad al rey y a que delate a cualquier persona que atente contra ellos.

NOVENARIO A NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. El virrey dio su anuencia para hacer a la virgen de Guadalupe un novenario. Se acordó que los diputados de fiestas conviden a las comunidades y que el presidente avise al público.

411. Septiembre 5

REAL ORDEN DEL 10 DE ABRIL. Se recibieron dos pliegos, principal y duplicado, de la real orden en la que Fernando VII participa a la Ciudad que por decreto de 19 de marzo su padre abdicó la corona en su favor, y que por decreto del 20 del mismo mes ordena su proclamación en todos sus dominios de Indias.

ALCANTARILLA. El presbítero Alejandro Jordán solicita que se le ponga una alcantarilla en su casa. Se acordó que pase al juez de arquerías el título de su merced de agua.

412. Septiembre 9

PROCLAMACIÓN DE FERNANDO VII. Se leyó un oficio del virrey, en el que solicita a la Ciudad que nombre a un comisionado para que revise un cuaderno que le remitió el editor de la Gaceta, referente a la proclamación de Fernando VII.

413. Septiembre 12

PROPIOS. Se acordó que pase al síndico y al procurador general el expediente de Antonio Pérez Gálvez, en el que solicita a la Ciudad comprarle un terreno en el paraje de Buenavista.

ALCANTARILLA. El presbítero Alejandro Jordán solicita que se le ponga una alcantarilla en su casa. Se acordó que el título de su merced de agua pase al juez de arquerías.

414. Septiembre 14

REAL ORDEN DE 10 DE ABRIL. Billete para ver un oficio del virrey, en el que avisa a la Ciudad que quedó enterado de que la Ciudad recibió la orden de 10 de abril en la que Fernando VII ordena que se proceda a su proclamación.

JURA DE FERNANDO VII. Se acordó comisionar al alcalde ordinario de primer voto para que amplíe y reforme el cuaderno que remitió a la Ciudad el virrey, sobre la jura de Fernando VII.

415. Septiembre 16

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

416. Septiembre 19

CAMBIO DE VIRREY. Se leyó un oficio en el que Pedro Garibay avisa a la Ciudad que por separación de José de Iturrigaray ha recaído en él el mando político, militar y la presidencia de esta Real Audiencia. Se acordó contestarle que se dará

la noticia al público por medio de rótulos formados por el alcalde ordinario de primer voto.

417. Septiembre 23

ANÓNIMO. Se recibió un anónimo fechado en el barrio de Cuatitlán de Orizaba. Se mandó agregar a otros.

418. Septiembre 26

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

419. Septiembre 30

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

421. Octubre 7

PAZ ENTRE ESPAÑA E INGLATERRA. Billete para ver un oficio del virrey, al que acompañan dos ejemplares del bando que mandó publicar, anunciando la paz entre ambas naciones.

MILICIAS. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que avisa a la Ciudad que pasó al real tribunal del Consulado la orden sobre que la Ciudad forme padrones de la gente útil con que puede contar la capital para hacer el servicio de ella en caso de que la tropa que la guarnece tuviere que destinarse a otros puntos. Se acordó contestar al virrey que se nombró al marqués de Uluapa para cumplir con la citada comisión.

UNIFORMES. Se dio cuenta con la solicitud del contador y tesorero de la Ciudad sobre usar uniformes.

ABOGADO DE LA CIUDAD. Se acordó que se tengan presentes a José Ramos de la Peza y a Agustín Villanueva para ocupar la vacante de abogado de Ciudad, que por fallecimiento dejó Francisco Primo de Verdad.

VIRREY ITURRIGARAY. El decano manifestó que por orden del Real Acuerdo, dos oidores le manifestaron a él y al escribano un auto en el que se manda a los primeros que reconozcan los libros capitulares en que haya asuntos relacionados con el ex virrey Iturrigaray.

SÍNDICO DEL COMÚN. Se acordó consultar al virrey sobre quién debe ocupar la plaza de síndico personero del común, que dejó Francisco Primo de Verdad.

ORDENANZAS DE CIUDAD. Joaquín Romero de Caamaño dijo que conforme a ordenanzas se deben trasladar al libro capitular los cabildos que se hallan en minuta.

422. Octubre 10

FIRMA DE ESTAMPILLA. Se leyó un oficio del virrey, al que acompañan doce ejemplares del bando que mandó publicar sobre que se use la firma de estampilla.
DONATIVOS PARA ESPAÑA. Se leyó un oficio del virrey, en el que informa a la Ciudad que los donativos que se colecten para ayudar a España contra la invasión napoleónica se depositen en las cajas generales de la capital o en las de las provincias de sus respectivos distritos. Se acordó contestar al virrey que la citada contribución se tratará en junta de Ciudad.

423. Octubre 14

JUEZ CONSERVADOR. Se abrió un oficio del virrey, en el que participa a la Ciudad que Manuel del Castillo y Negrete ha cesado en la comisión de juez conservador y ha determinado que Francisco Robledo la reasuma. Se acordó que una diputación cumplimente al citado comisionado.

423. Octubre 17

FIESTA DE SAN PEDRO DE ALCÁNTARA. Se recuerda asistir a la función de San Pedro de Alcántara en el convento de San Diego.
MILICIAS. La secretaría del virreinato remite a la Ciudad unos papeles traspapelados sobre milicias.

424. Octubre 21

MILICIAS. Se leyó un oficio del virrey al que acompañan dos ejemplares del bando que mandó publicar, sobre el precio que deben pagar los bagajes mayores y menores que ocupen los oficiales, tropa y demás dependientes militares. Se acordó que se entregue un ejemplar al asentista de bagajes.
MERCED DE AGUA. Se acordó que con conocimiento del juez de cañerías se ponga en corriente la merced de agua que solicita el señor Ganuza.
NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se acordó que los comisionados de fiestas pasen al virrey un oficio, en el que soliciten su licencia para trasladar a esta Corte a la virgen de Los Remedios para implorarle el éxito de las armas españolas y la libertad del monarca.
MÉRITOS Y SERVICIOS. El presidente del cabildo solicita a la Ciudad se le informe al rey sobre sus méritos y servicios.

425. Octubre 24

EXPEDIENTES. Se leyó un oficio del virrey al que acompaña un expediente para informe. Se acordó avisar al virrey que se pasó a la junta de Ciudad.

SECRETARÍA DEL VIRREINATO. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que informa que ha nombrado a Manuel Merino como secretario interino de la secretaría del virreinato, en sustitución de Manuel Velázquez de León.

AYUNTAMIENTO DE GUATEMALA. Se recibió un oficio del Ayuntamiento de Guatemala, en el que avisa a la ciudad de México que acordó renovar su juramento de fidelidad a Fernando VII efectuando rogativas generales para que se restituya al rey al solio católico de España. Se acordó que se conteste por el secretario de cartas.

ADHALAS Y COMISIONES. Billeto para leer la representación de Francisco Urrutia sobre adhalas y comisiones.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. El marqués de Uluapa informó que entregó al virrey el oficio acordado sobre traer a la capital a nuestra señora de los Remedios.

427. Octubre 25

DONATIVOS PARA ESPAÑA. Billeto para tratar acerca del donativo que han de dar los capitulares para la causa española. Se acordó citar otra vez con billete para el 27 del presente porque no asistieron todos los capitulares.

AYUNTAMIENTO DE VERACRUZ. La ciudad de Veracruz envía a la de México doce medallas de las que acuño para la proclamación de Fernando VII.

428. Octubre 27

DONATIVOS PARA ESPAÑA. Billeto para tratar sobre el donativo que deben dar los capitulares a España. Se acordó que se cite con billete para el lunes inmediato, para tratar sobre el susodicho asunto.

AYUNTAMIENTO DE VERACRUZ. Se acordó que las medallas remitidas y acuñadas por el Ayuntamiento de Veracruz para conmemorar la proclamación de Fernando VII se distribuyan entre los capitulares, y que el decano remita el oficio de agradecimiento.

MARQUÉS DEL REAL TESORO. Se acordó que el decano pase a cumplimentar a nombre de la Ciudad al marqués del Real Tesoro, por las plausibles noticias que trae del restablecimiento de la nación.

429. Octubre 31

PLIEGOS AYUNTAMIENTO. Se recibió un pliego del virrey, devolviendo otro que la Ciudad le remitió cerrado y sellado.

430. Noviembre 3

MARQUÉS DEL REAL TESORO. El decano dio cuenta de haber cumplimentado

al marqués del Real Tesoro.

UNIFORMES. Se acordó dar cuenta en otro cabildo con la representación del contador y tesorero sobre el uso de uniformes.

VIRREY ITURRIGARAY. Se vio un oficio del virrey, en el que informa a la Ciudad que devuelve el pliego cerrado que la Ciudad remitió a José Iturrigaray, por constar su contenido en las actas capitulares.

CASA DEL ESTANCO DE LA PÓLVORA. Se acordó que pase a junta de Ciudad el oficio sobre los gastos aprobados para la reparación de la casa de la pólvora.

DONATIVOS PARA ESPAÑA. Se acordó que cada capitular diga con lo que puede disponer para contribuir a los donativos para España.

430. Noviembre 7

SÍNDICO DEL COMÚN. Se leyó un oficio del virrey, en el que previene a la Ciudad que el empleo de síndico, que dejó vacante por fallecimiento Francisco Primo de Verdad y Ramos, se desempeñe por lo pronto con arreglo a la práctica seguida en los casos de ausencia o enfermedad. Se acordó que mientras se recupera de la salud el marqués de Santa Cruz de Inguanzó, despache el empleo Agustín Villanueva.

CABO DEL ALUMBRADO. Leonardo Campos, cabo del alumbrado, solicita a la Ciudad que se le satisfagan sus sueldos. Se acordó que pase la susodicha solicitud a Antonio Rodríguez de Velasco.

ANÓNIMO. Se mandó quemar una carta anónima remitida de Querétaro para el señor decano.

REGIDORES HONORARIOS. Billeto para tratar sobre la elección de regidores honorarios. Se acordó consultar al virrey cómo se debe proceder para efectuar la susodicha elección.

431. Noviembre 11

MERCED DE AGUA. Se acordó que se dé a Bartolomé Fernández el testimonio que solicita de una merced de agua de Chapultepec.

MÉRITOS Y SERVICIOS. José González Calderón solicita a la Ciudad que informe al rey sobre los méritos de sus antepasados y los personales.

AGUARDIENTE DE CAÑA. Se leyó un oficio en el que el virrey solicita a la Ciudad que le remita el expediente marcado "aguardiente de caña", sobre si los indios exentos de pagar la alcabala de los frutos y efectos del país deberán estarlo también del derecho del aguardiente de caña.

DONATIVOS PARA ESPAÑA. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que agradece a la Ciudad en nombre del rey los 25,000 pesos de donativo que dio del ramo de sisa del aguardiente de caña.

REGIDOR PROPIETARIO. El marqués de Uluapa pidió al secretario una copia del oficio anterior.

432. Noviembre 14

AYUNTAMIENTO DE CAMPECHE. Se abrió un oficio rotulado por el Ayuntamiento de Campeche, en el que informa al de la capital que reitera su fidelidad a Fernando VII.

AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA. Se recibieron tres ejemplares del manifiesto que por aclamación de las principales autoridades y cuerpos de la ciudad de Guadalajara hizo su Ayuntamiento de su fidelidad a Fernando VII.

MÉRITOS Y SERVICIOS. Se asentó el informe que la Ciudad remite al rey, de los méritos del alcalde ordinario de primer voto.

434. Noviembre 18

CABO DEL ALUMBRADO. Leonardo Campos, cabo del alumbrado, reclama a la Ciudad que se le paguen sus sueldos vencidos. Se acordó que se haga entender al comisionado del ramo que se le satisfagan.

REGIDOR PROPIETARIO. Se leyó un oficio de Ignacio José de la Peza y Casas, reclamando a la Ciudad un nombramiento de fiel que debió haber efectuado en el tiempo que le tocó su turno.

UNIFORMES. Se dio cuenta con la representación del contador y tesorero de la Ciudad sobre usar uniforme.

AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA. Se asentó el oficio que la Ciudad remitirá al presidente de la Real Audiencia de Guadalajara, dándole las gracias por los ejemplares que le remitió del manifiesto de fidelidad a Fernando VII.

PROCLAMACIÓN DE FERNANDO VII. Se acordó que Francisco Urrutia redacte el recibo de la susodicha real cédula, referente a la exaltación al trono de Fernando VII.

CASA DE MONEDA. El presidente manifestó un oficio del marqués de San Román, al que acompaña un presupuesto de avalúo sobre un terreno que desea comprar a la Ciudad para oficina de la casa de moneda. Se acordó que se haga vista de ojos por el juez del cuartel y un maestro de la Ciudad y se dé cuenta en junta de Ciudad.

TRIBUNAL DE FIEL EJECUTORÍA. Se acordó que Manuel Díaz sustituya a Agustín Villanueva en la fiel ejecutoría.

435. Noviembre 21

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

436. Noviembre 22

AGUAS CUAJIMALPA. Se acordó que pase al procurador general, y con lo que diga a junta de Ciudad, la solicitud de Sebastián Fernández, sobre que se le arriende un surco de agua de Cuajimalpa.

PROCLAMACIÓN DE FERNANDO VII. Se dio cuenta con la contestación que la Ciudad remitirá a Fernando VII, del recibo de su real cédula de 10 de abril del presente año, en la que por decreto del 20 de marzo ordena su proclamación como rey de todos los dominios españoles de Indias. Se vio un oficio que la Ciudad remitirá al primer secretario, en el que se solicita que entregue esta contestación al rey, o en su defecto a la Junta Central de la Monarquía. El Ayuntamiento reitera al secretario la fidelidad de todos los habitantes de Nueva España al rey.

436. Noviembre 25

ENCOMENDERO DE LA ALHÓNDIGA MAYOR. Se acordó que corra traslado con el alcalde de la alhóndiga de la solicitud de José Sarralde, sobre que el alcalde lo restituya en su empleo de encomendero en la venta de maíces.

437. Noviembre 28

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

438. Noviembre 29

ILUMINACIÓN. Billete para ver un oficio del virrey remitido al alcalde de primer voto, sobre que se fijen rótulos y se haga iluminación para dar unas noticias plausibles. Se acordó tratar el asunto con el conservador en junta de Ciudad.

439. Diciembre 2

FIESTA DE LA CONCEPCIÓN. Se acordó que se asista a la fiesta de la Concepción.

MISAS. El decano dio cuenta con las licencias concedidas por el arzobispo para que se pueda celebrar misa en la capilla de la cárcel y en el oratorio de la Ciudad.

NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. Se dio cuenta con los convites del novenario para Nuestra Señora de Guadalupe.

DECLARACIÓN DEL SUPREMO CONSEJO. Se leyó una declaración que llegó rotulada del real servicio, en la cual el Supremo Consejo declara los últimos acontecimientos de España y ordena que en todos los dominios de Indias quede proclamado Fernando VII, con arreglo a la real cédula de 10 de abril del presente año.

440. Diciembre 5

SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta.

441. Diciembre 6

DECLARACIÓN DEL SUPREMO CONSEJO. Billeto para leer la declaración del Supremo Consejo. Se acordó citar a cabildo extraordinario para el viernes.

TÍTULOS DE PROPIEDAD. Se acordó que se devuelvan a Concepción y Petra Melero los títulos de su casa.

442. Diciembre 9

OBISPO DE VALLADOLID. Se acordó que una diputación pase a cumplimentar a Marcos Moriana y Zafrilla, nuevo obispo de Valladolid de Michoacán.

REGIDOR PROPIETARIO. Se acordó que se dé al marqués de Uluapa una certificación sobre la fidelidad que ha manifestado al soberano.

DECLARACIÓN DEL SUPREMO CONSEJO. Se acordó remitir al virrey la declaración que recibió del Supremo Consejo, para que pasando a su justificación le permita imprimirlo para publicarlo.

443. Diciembre 13

AYUNTAMIENTO DE GUATEMALA. Se leyó un oficio del virrey, al que acompaña uno que le dirigió el Ayuntamiento de Guatemala, solicitando que le instruya sobre lo que éste acostumbra en el establecimiento de diputados y síndico. Se acordó que pase al procurador general.

APODERADO DE LA CIUDAD. Se acordó que el comisionado conteste las cartas que se recibieron del apoderado de la Ciudad en la corte de Madrid.

AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA. Se leyó un oficio de Roque Abarca, en el que avisa a la Ciudad lo que opina sobre que el Ayuntamiento remita un manifiesto en que se copia un escrito dirigido a José de Iturrigaray.

AGUINALDOS. Se acordó que la tesorería dé a los porteros sus aguinaldos.

REGIDORES HONORARIOS. El procurador general dio cuenta del auto que le hizo saber la Real Audiencia, sobre que revocaba el decreto del ex virrey Iturrigaray, del 23 de febrero del presente año, sobre las reelecciones de los regidores honorarios marqués de Santa Cruz de Inguanzó, Francisco Primo de Verdad y Juan Francisco Azcárate. Ordena que el señor Azcárate rinda las cuentas de las obras de Cuajimalpa.

CARNICERÍA DEL RELOJ. Se acordó que el comisionado en turno nombre al nuevo fiel de la carnicería del Reloj.

445. Diciembre 19

ALCALDES ORDINARIOS. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que previene a la Ciudad que por decreto del 7 del corriente ha mandado que no se

alternen trimestralmente los alcaldes ordinarios en las funciones del corregimiento, hasta nuevas elecciones.

446. Diciembre 20

ALCALDES ORDINARIOS. Se volvió a ver el oficio del virrey, fechado el 17 de presente, sobre el turno de los alcaldes ordinarios.

REGIDORES HONORARIOS. Billete para ver un decreto del virrey, que en conformidad con el voto consultivo del Real Acuerdo, determinó nulas las reelecciones de Juan Francisco Azcárate, marqués de Santa Cruz de Inguanzó, y de Francisco Primo de Verdad para síndico. Determinó que se nombre a seis nuevos regidores y que el juez conservador se encargue de que el señor Azcárate entregue las cuentas de las obras de Cuajimalpa y la Alameda. Se acordó remitir al virrey las propuestas de los sujetos para ocupar el empleo de regidores honorarios y alcaldes ordinarios.

447. Diciembre 25

REGIDORES HONORARIOS. Billete para ver un oficio del virrey, en el que avisa a la Ciudad que desapruueba las elecciones efectuadas en favor de Miguel Sánchez Hidalgo y Juan Cervantes. Se acordó proponerle al virrey a Juan Ignacio González Guerra para ocupar el cargo de regidor honorario y síndico del común.

448. Diciembre 29

REGIDOR HONORARIO. Billete para ver un oficio del virrey, en el que informa a la Ciudad que exonera a Ignacio González Vértiz del cargo de regidor honorario y síndico. Ordena a la Ciudad que nombre a otro sujeto.

DECLARACIÓN DEL SUPREMO CONSEJO. Se leyó un oficio del virrey, en el que avisa a la Ciudad que él también recibió la carta acordada impresa el 12 de agosto, en la que el Supremo Consejo declara nulas las abdicaciones de la corona de España a favor del emperador de los franceses.

REGIDOR HONORARIO. Se acordó solicitar al virrey su aprobación para que José Ignacio Vélez ejerza el oficio de regidor honorario y síndico del común.

ALCALDES ORDINARIOS. Se vio un oficio del virrey, en el que previene que para las elecciones de alcaldes ordinarios se tenga presente la real cédula de 16 de julio de 1807.

REGIDOR HONORARIO. Se dio cuenta de un escrito presentado al virrey por Juan Cervantes, en el que avisa que acepta el cargo de regidor llano, sin el cargo de síndico.

REGIDORES HONORARIOS. Se leyeron las contestaciones de los regidores honorarios electos: Francisco de la Cotera, José María Echave y Juan Ignacio González Vértiz.

ALCALDES ORDINARIOS. Se acordó remitir al virrey la lista de las personas

propuestas para ocupar el cargo de alcaldes ordinarios.

Fin de 1808